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Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses der 
Samtgemeinde Rethem (Aller) 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 21.09.2022 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 17:40 Uhr 
Ort, Raum: Burghof, Ratssaal (OG) Burghof, Ratssaal (OG) 

 
Anwesend: 

Samtgemeindebürgermeister 
Björn Symank  

Vorsitz 
Frank Leverenz CDU  

Beigeordnete/r 
Bianca Danger  

Ausschussmitglieder 
Anna Katharina Müller ASGL  
Thomas Radtke SPD  
Heike Rüpke  
Ernst-Walter Vollmer CDU  

Beratende Mitglieder 
Rektorin Sandra Steinhoff-Schäfer  

von der Verwaltung 
Björn Fahrenholz  

Protokollführung 
René Bartholdt  
 
 
Abwesend: 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung  

 2   Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 
Schulausschusses der Samtgemeinde Rethem (Aller) am 27.06.2022  

 3   Bericht über den Stand der Umsetzung von Beschlüssen 
 
 3.1   SG/027/2022/XI Ausschreibung von vorbereitenden Maßnahmen zur 

Grundschulsanierung  
 4   Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
 5   Austausch: weitere Sanierungsmaßnahmen an der Grund- und Oberschule 
 
 6   Bericht der Schulleitung 
 
 7   Anträge und Anfragen 
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 8   Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP  1.) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde den Mitgliedern des Ausschus-
ses mit der Einladung zur heutigen Sitzung zugesandt. Änderungen oder Ergänzungen der 
Tagesordnung werden nicht gewünscht.    
 
Beschluss 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
       
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  2.) Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Schulausschusses der Samtgemeinde Rethem (Aller) am 27.06.2022 
 
    
 
Beschluss 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses der Samtge-
meinde Rethem (Aller) am 27.06.2022 wird genehmigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
       
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  3.) Bericht über den Stand der Umsetzung von Beschlüssen 
 
      
 
 
TOP  
3.1.) 

SG/027/2022/XI Ausschreibung von vorbereitenden Maßnahmen zur Grund-
schulsanierung 

 
Samtgemeindebürgermeister Björn Symank gibt bekannt, dass sich drei Planungsleistungen 
in der Umsetzung befinden (Digitalisierung der Gebäudepläne, Überprüfung Brandschutz-
konzept, Gefahrstoffanalyse).     
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
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TOP  4.) Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
Ab dem Schuljahr 2025/26 sind Ganztagsschulen Pflicht. Das könne bedeuten, dass die 
Schule mit ihren Räumlichkeiten an die Grenzen komme, berichtet Samtgemeindebürger-
meister Björn Symank. 
 
Ferner informiert er, dass aufgrund der Energiekrise die Temperatur in der Sporthalle auf 15 
Grad heruntergefahren werde und das Warmwasser abgestellt.  
 
Die Turnhalle in der Schule werde begutachtet und es werden momentan mit Sanierungs-
kosten zwischen 1,2 und 1,5 Millionen Euro gerechnet. Deswegen stelle sich der Landkreis 
die Frage, ob zwei Turnhallen für den Standort Rethem notwendig sind.    
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
TOP  5.) Austausch: weitere Sanierungsmaßnahmen an der Grund- und Oberschule 
 
Vorsitzender Frank Leverenz sagt, dass ein enger Austausch zwischen Schule und Verwal-
tung sehr wichtig sei. Gerade im Hinblick darauf, dass aufgrund schwankender Schülerzah-
len der Schulstandort Rethem nicht gesichert sei. 
 
Des Weiteren merkt er an, dass es beim Thema „Notwendig der zweiten Sporthalle“ viele 
verschiedene Meinungen geben werde, mit dem Hintergrund, dass die Sporthallen nicht nur 
von den Schulen, sondern auch von den Vereinen genutzt werden. Zusätzlich spricht sich 
auch Schuldirektorin Sandra Steinhoff-Schäfer dafür aus, beide Sporthallen zuhalten, da die 
Sporthalle in der Grundschule jeden Tag im Betrieb sei. Neben dem Schulsport werden auch 
AG´s am Nachmittag in den Hallen angeboten. Samtgemeindebürgermeister Björn Symank 
erwähnt abschließend, dass geprüft werde, ob möglich Fördermittel zur Verfügung stehen.  
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
TOP  6.) Bericht der Schulleitung 
 
Schuldirektorin Sandra Steinhoff-Schäfer berichtet, dass die Schülerzahl in den letzten Jah-
ren gestiegen sei. Aus diesem Grund benötigt der zweite und dritte Jahrgang auch jeweils 
eine zusätzlich Klasse. Dies gestalte sich jedoch sehr schwierig, da sowohl ein Lehrer- und 
Raummangel in der Grundschule herrsche. Daher werden verschiedene Überlegungen an-
gestellt, welche Räume man einsparen könne, wie zum Beispiel den PC-Raum oder welche 
Räume man zusammenlegen könne. 
 
Ab dem Schuljahr 2026 seien Ganztagsschulen verpflichtend, Daher suche die Grundschule 
jetzt schon mögliche Kooperationspartner, teilt Frau Steinhoff-Schäfer mit. Momentan neh-
men 120 Schüler das Angebot der Ganztagsschule an und dementsprechend laufe diese 
sehr gut. 
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Weiterhin fügt sie an, dass Überlegungen angestellt werden, ob es möglich sei die Mensen 
der Grund- und Oberschule zusammenzulegen. 
 
Außerdem werden neue pädagogische Mitarbeiter*innen gesucht, ergänzt Frau Steinhoff-
Schäfer. Der Bundesfreiwilligendienst liefe in den letzten Jahren sehr erfolgreich. Jeder Ab-
solvent habe danach ein Lehramtsstudium angefangen. 
 
Während der Corona Zeit war die Grundschule im Vergleich zu anderen Schulen im digitalen 
Bereich im Nachteil, erklärt die Schuldirektorin. Allerdings wird die IT-Abteilung des Land-
kreises die die Schulen betreut gelobt. Zum Abschluss ihres Berichtet erwähnt Frau Stein-
hoff-Schäfer den Schwimmunterricht, der in den dritten Jahrgängen durchgeführt werde, die-
ser komme bei Kindern, Eltern und Lehrern positiv an.     
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
TOP  7.) Anträge und Anfragen 
 
Es werden keine Anträge und Anfragen gestellt.     
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
TOP  8.) Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
Es sind keine Einwohner anwesend, sodass keine Unterbrechung notwendig ist.     
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
 
 
gez. Frank Leverenz gez. Björn Fahrenholz

 René Bartholdt 
Protokollführung 

gez. Björn Symank 
Vorsitz Samtgemeindebürgermeister 
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